## « Carwash à Baaka Owlo : les variétés des formes d'occupation spatiale

## à Saint-Laurent »



⇒ Cette photographie a été prise à l'entrée d'un quartier informel, en périphérie de Saint-Laurent du Maroni, 2<sup>ème</sup> ville de Guyane en nombre d'habitants, à l'ouest de la Guyane.

Au 1er plan, on voit un chemin de terre ratissé et une poubelle rangée sous un chapiteau prévu pour un commerce temporaire.

Au 2ème plan, à gauche, on voit une maison informelle en fin de construction ; un espace de musculation au centre et une station de lavage pour voiture à droite. Ces deux activités ne sont pas officielles.

A l'arrière-plan, à droite, se trouvent un réservoir d'eau de pluie, les maisons des voisins et la végétation avec un arbre weko.

Ce paysage nous montre que l'habitat informel en Guyane n'est pas forcément précaire : la maison individuelle est bien construite, en matériaux durables et le terrain bien entretenu et propre. On trouve aussi des éléments ruraux dans l'espace urbain comme la végétation. Il nous montre aussi que tous n'ont pas accès aux différents réseaux (eau potable, électricité, routes...).

Pour compléter leurs revenus, certaines personnes développent des activités informelles pour répondre aux besoins des habitants (sport, commerces de proximité...)